

Lunes 27 de febrero 2012

El Financiero Inversión de cartera duplicó la IED: Banxico Eduardo Jardón México registró una entrada histórica de capitales extranjeros al mercado de valores en 2011. Durante el año se captaron 41 mil 74 millones de dólares en inversión de cartera, más del doble de lo que recibió en inversión directa, que sumó 19 mil 440 millones. El Banco de México (Banxico) indicó en su reporte de balanza de pagos que los sólidos fundamentos de la economía mexicana favorecieron la entrada de recursos del exterior, suficientes para permitir un financiamiento holgado del déficit de la cuenta corriente. Lo anterior, destacó, ocurrió en un entorno de incertidumbre y volatilidad en la mayor parte del año, lo que propició un aumento en la aversión al riesgo, que tuvo un impacto significativo en los mercados de las economías emergentes, afectando los flujos de capital a esos países. P.C. Banco de México, inversión, inversión de cartera, inversión extranjera directa Banqueros del mundo ven riesgos en Basilea III Jeanette Leyva Reus El Acuerdo de Basilea III puede impactar de manera negativa tanto en las economías desarrolladas como emergentes, por lo que su adopción debe analizarse de forma detallada para evitar una sobrerregulación y afectaciones en el crecimiento del crédito. Durante el encuentro organizado por el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés), las principales instituciones bancarias del mundo advirtieron de los impactos que pueden tener las nuevas regulaciones de Basilea III y la llamada ley Volcker, referente a las quiebras bancarias internacionales que se elabora en Estados Unidos. P.C. sistema financiero, Basilea III, IIF Lanzarán rutas turísticas gastronómicas Claudia Alcántara Ir a Oaxaca y no probar el mole negro bañado con ajonjolí tostado, o unas enchiladas "del suelo", rellenas de chorizo de Culiacán, Sinaloa, es como no haber ido y conocido. En cada estado, municipio y rincón de México, se puede degustar un sinfín de platillos tradicionales o étnicos en restaurantes típicos o en locales "de la esquina", hasta los llamados fusión, creados por renombrados chefs mexicanos, que buscan darle el estilo contemporáneo a nuestra cocina. Dar a conocer esta vasta cultura gastronómica -y que nuestra comida sea un motivo de viaje- será el objetivo que se impuso a la Secretaría de Turismo (Sectur), con el lanzamiento oficial este martes de 18 rutas gastronómicas, así como del primer inventario gastronómico que supone dos mil fichas divididas en platillos e insumos. P.C. turismo, Sectur Entregarán ENE al Senado el miércoles (Esther Arzate) Después de que el año pasado el Congreso de la Unión no aprobó la Estrategia Nacional de Energía (ENE) que envió la Secretaría de Energía, este miércoles la dependencia que encabeza Jordy Herrera enviará el documento al Senado de la República y organizará un Foro para darla a conocer en el Museo Tecnológico de la Comisión Federal de Electricidad. El documento, con un horizonte de 15 años, a cargo de la recién nombrada subsecretaria de Planeación y Desarrollo Energético, Verónica Irastorza, quien reemplazó a Sergio Alcocer, contempla el análisis para reconsiderar un Programa de Energía Nuclear en el país para cumplir con la meta de producir el 35 por ciento de la electricidad con fuentes de energía limpias en el año 2024. La ENE detalla las metas para avanzar en proyectos de energía renovable en México y para aumentar la capacidad de generación eléctrica del país; los resultados de producción petrolera, las metas para la restitución de reservas petroleras; el futuro del shale gas o gas lutita en México, y la eficiencia del transporte vehicular, entre otros temas. P.C. sector energético, Secretaría de Energía, Estrategia Nacional de Energía Exportaciones petroleras reportan en enero su nivel más bajo en año y medio (Eduardo Jardón) Las exportaciones mexicanas crecieron 10.1 por ciento anual en enero, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El avance en las ventas al exterior fue impulsado principalmente por la industria manufacturera, donde se observó un avance de 11 por ciento, el más elevado en cinco meses. Por el contrario, las exportaciones de petróleo crudo registraron una fuerte desaceleración, de 3.3 por ciento anual, el más bajo en poco más de año y medio. El INEGI detalló que las exportaciones totales sumaron 27 mil 257 millones de dólares, mientras que las importaciones ascendieron a 27 mil 544 millones, lo que resultó en un déficit de 287 millones en el primer mes de 2012. P.C. INEGI, exportaciones, petróleo, comercio exterior Desempleadas, 2 millones 415 mil personas en enero Eduardo Jardón El número de desocupados en México disminuyó en los últimos 12 meses, pero aumentó el empleo de baja calidad y mal remunerado. Durante enero la tasa de desocupación se ubicó en 4.9 por ciento, con lo que el número de personas en situación de desempleo fue de dos millones 420 mil, unas 160 mil menos que en igual mes de 2011. Sin embargo, la tasa de ocupación en el sector informal se elevó a 29.02 por ciento, lo cual implicó que en esta actividad laboraron 13 millones 620 mil individuos, y esta cifra presentó un crecimiento anual de 875 mil. P.C. desempleo, economía informal, INEGI Hambre y desigualdad social Araceli Damián* La desigualdad social es la principal causa del hambre en el mundo. Ésta se presenta de manera más cruda cuando quita la vida a la población de las capas más bajas de la sociedad, como sucedió recientemente entre los tarahumaras. Si bien el Banco Mundial (BM) reconoce que mil millones de personas en el mundo viven con menos de un dólar con 25 centavos al día, cuando duplicamos esta cifra, a dos dólares con 50 centavos (línea que este mismo organismo utiliza para medir este flagelo en América Latina), resulta que la mitad de la humanidad padece pobreza extrema. Este nivel de pobreza es estructural y no se ha modificado sustancialmente en las últimas décadas. Las supuestas reducciones de la pobreza mundial no se deben a una mejor distribución de la riqueza, sino a que ha aumentado el número de trabajadores en el mundo que recibe ingresos monetarios por su trabajo, sobre todo en China, y resulta más fácil contabilizarlos. P.C. pobreza, desigualdad social Reforma Se desacelera empleo manufacturero Por Mónica Ramírez Cd. de México México (27 febrero 2012).- En 2011, el personal ocupado en la industria manufacturera creció 3 por ciento, pero el avance fue menor al 3.5 por ciento registrado en 2010, señalaron estadísticas del Inegi. Esto fue resultado de que en los últimos siete meses del año pasado, el empleo en este sector mostró un menor ritmo de crecimiento. En diciembre de 2011, el personal ocupado se incrementó 1.4 por ciento, la menor tasa registrada el año pasado. Entre los sectores más afectados destacaron todas las ramas de la industria textil, pues el empleo en la fabricación de prendas de vestir cayó 4.4 por ciento, seguido de la confección de productos textiles con 2.5 por ciento y fabricación de productos textiles con 1.9 por ciento. P.C. empleo, industria manufacturera, INEGI Persiste riesgo en la economía Por Gonzalo Soto Cd. de México México (27 febrero 2012).- La economía global sigue presentando riesgos importantes que afectan el crecimiento y aún permanece en una zona de peligro, advirtieron funcionarios del G20. "El descarrilamiento de la recuperación global, que

estaba en claro peligro hace apenas unos meses, ha sido evitado por ahora gracias a políticas públicas fuertes. "Sin embargo, la economía global aún no está fuera de la zona de peligro y los países del G20 deben mostrar solidez en los futuros choques que podrían resultar de nuestros aún frágiles sistemas financieros", señaló Christine Lagarde, directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI). P.C. G-20, FMI, economía mundial, sistema financiero Insta BM a China a reformar economía Por AFP Pekin China (27 febrero 2012).- China está en un momento crucial de su desarrollo económico y va a tener que realizar reformas profundas en el país, cuyo ritmo de crecimiento caerá a la mitad en 20 años, aseguraron este lunes expertos del Banco Mundial y del gobierno. "Después de crecer una media anual del 10 por ciento del PIB en los últimos 30 años, la segunda economía mundial debe cambiar de modelo de crecimiento, centrado hasta ahora en la inversión y las exportaciones", afirmó el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, en la presentación de este estudio “China: 2030”. "La necesidad de reformas es indiscutible porque China está en un momento crucial de su desarrollo", dijo Zoellick en una conferencia de prensa en Pekín P.C. China, Banco Mundial, desarrollo económico, crecimiento económico Alertan sobre larga vida en pensiones Por Mónica Ramírez Cd. de México México (27 febrero 2012).- Los mexicanos tienen una vida de jubilación de hasta 17 años, según estimaciones con base en cifras de la Organización para el Crecimiento y Desarrollo Económicos (OCDE), por lo que expertos dijeron que para que el sistema de pensiones sea viable, se debe ampliar la edad de retiro. Dicha vida de jubilación se calcula con un retiro a los 65 años y la OCDE estima que los mexicanos pueden retirarse de la vida laboral pasados los 70 años. Actualmente, la esperanza de vida después de los 65 años se estima entre 19 y 22 años, según sus cifras. Armando Orta, presidente de la Asociación Mexicana de Actuarios Consultores, advirtió que la vida de jubilación de los mexicanos va a ampliarse, pues la esperanza de vida se incrementará ante los avances médicos. P.C. pensiones, jubilación, esperanza de vida, OCDE Preocupa recesión a mercados europeos Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (27 febrero 2012).- Con noticias que empeoran la perspectiva de la economía europea para los próximos meses, las principales plazas accionarias del viejo continente iniciaron sus operaciones de este lunes con una tendencia bajista. El incremento de precios experimentado por los energéticos la semana pasada, que alcanzaron el punto máximo de los últimos 10 meses, hace más pesado el camino a la recuperación de las golpeadas economías de la eurozona. Aunque este día el precio del crudo Brent inició a la baja, el costo de 123.61 dólares por barril de petróleo todavía es muy alto como para mejorar las expectativas económicas de la economía mundial. P.C. Europa, recesión, sistema financiero, bolsas europeas Abre crudo WTI en Dls. 109.71 Por AFP y Reuters Nueva York Estados Unidos (27 febrero 2012).- Los precios del petróleo abrieron en baja este lunes en Nueva York y en Londres, en un movimiento de corrección causado por las persistentes preocupaciones sobre la economía mundial, luego de que el viernes alcanzaron su mayor nivel desde mayo. Hacia las 14:05 GMT, el barril de "light sweet crude" (WTI) para entrega en abril perdía 60 centavos con respecto al viernes en el New York Mercantile Exchange, a 109.17 dólares. En Londres, el crudo Brent se negociaba con una baja de 0.78 por ciento, a 124.51 dólares por barril, tras ceder más temprano un 1 por ciento. P.C. petróleo, precios, crudo Brent Importa el País 273% más de Panamá Por Ulises Díaz Cd. de México México (27 febrero 2012).- Las compras que México hizo a Panamá en 2011 aumentaron en 273 por ciento, comparadas con el año anterior, con una suma de 120 millones de dólares, de acuerdo con datos del Banco de México. Este aumento en las importaciones supera al de otras economías de mayor tamaño, como Estados Unidos, China o Canadá. En realidad, esta nación centroamericana dista de estar entre los principales proveedores del País. Por valor de las compras, Panamá se ubica hasta la posición 34 e incluso entre las economías centroamericanas Costa Rica y Guatemala venden más. P.C. Panamá, importaciones, Banco de México El Universal Tamaulipas: 185 mil, en pobreza extremaJulio Loya Corresponsal | El UniversalMás de 185 mil habitantes viven en pobreza extrema en Tamaulipas, reveló la Secretaría de Desarrollo Social al asegurar que de acuerdo con los parámetros, estas personas no pueden cubrir sus necesidades básicas de alimento, educación y salud. El encargado del despacho de la Secretaría de Desarrollo Social del estado, Jesús Alejandro Ostos García, indicó que los casi 200 mil tamaulipecos tienen ingresos económicos muy por debajo de la línea de bienestar social. La pobreza extrema según el funcionario, registra un incremento de 5.5%, es decir, que este porcentaje de la población tiene un ingreso inferior a los tres mil 610 pesos mensuales. Ante estas cifras, ningún presupuesto es suficiente para paliar el enorme rezago que se tiene en bienestar social. P.C. Tamaulipas, pobreza extrema, desarrollo social Excedentes petroleros por 4 mil 500 mddLuis Carriles | El UniversalEl precio de la Mezcla Mexicana de Exportación llegó a un nivel récord de 114 dólares por barril en la tercera semana de febrero, estos es 29.1 dólares por arriba del precio estimado en el Presupuesto Federal, lo que implicará ingresos extraordinarios por unos 4 mil 500 millones de dólares en el primer bimestre del año. Tan sólo el viernes pasado el precio de la canasta de petróleo mexicano alcanzó el máximo de 116.60 dólares por barril empujado por la crisis política de Siria, los desacuerdos entre Irán y Europa por el tema nuclear además de la amenaza de que Irán cierre el Estrecho de Ormuz, por donde pasa 20% del crudo mundial, mantienen altos los precios del petróleo. Dentro de los planes del gobierno y el presupuesto federal se contempla que haya un ingreso petrolero con base en los 84.90 dólares, hasta ahora los precios se han mantenido muy por arriba de este precio y la estabilidad no se ve que vaya a regresar pronto. P.C. petróleo, precios El peso se devalúa cerca de 1%Ricardo Jiménez | El UniversalEl peso mexicano tan sólo en una semana experimentó una devaluación cercana a 1%, explicada principalmente por factores externos como la incertidumbre sobre si realmente el paquete de ayuda financiera proporcionado a Grecia por 130 mil millones de euro, sacará delante al país europeo de sus problemas de deuda soberana que registra. El tipo de cambio peso-dólar en operaciones interbancarias finalizó la semana a un precio de 12.9085 pesos por dólar, frente a las negociaciones del cierre del viernes anterior (12.7955), resultó una depreciación de 0.88%, equivalente a un saldo negativo de 11.30 centavos, mientras las transacciones por ventanilla (bancos), llegaron un valor de 13.02 pesos. La mayoría de los analistas se encuentran en la posición de que la paridad peso-dólar seguirá con algunos movimientos volátiles, sin embargo una vez que se estabilice la situación de Grecia prevista para las siguientes semanas, la moneda local podría recuperarse hasta alcanzar un precio de 12.60 pesos, apoyado también por la entrada de flujos foráneos de cartera al país. P.C. tipo de cambio, peso, devaluación Inflación y precariedad laboral, el inicio de 2012José Luis de la

Cruz Gallegos* | El Universal El inicio de 2012 ha transformado en realidad las inquietudes que el cierre del año previo permitía vislumbrar: mayor precarización laboral, una creciente inflación en los bienes y servicios que son básicos en el consumo de los mexicanos, particularmente de los más pobres y un aumento en las exportaciones que se sigue moderando en algunos sectores estratégicos. Comenzando con la evolución de las ventas al exterior, puede señalarse que si bien las manufacturas nuevamente muestran una modesta tendencia al alza, ello es atribuible a una reactivación que la actividad industrial de Estados Unidos ha manifestado en rubros como la maquinaria y equipo mecánico, la industria de la computación y en algunos segmentos de la electrónica. Sin embargo también es evidente que las exportaciones de origen mexicano se han desacelerado en el sector automotriz, básicamente porque el mercado norteamericano también ha disminuido la compra y fabricación de autos nuevos.

P.C. inflación, precios, precariedad, mercado laboral El Economista Alemania prueba rescate de Grecia AFP Berlín.- El Bundestag aprobó este lunes por amplia mayoría el segundo paquete de ayuda de 130,000 millones de euros para evitar la bancarrota de Grecia. En total, 496 diputados de los 591 presentes votaron a favor del nuevo plan de ayuda definido la semana pasada por los ministros de Finanzas de la Eurozona, lo que le permitirá a la jefa del gobierno, Angela Merkel, ratificar esta ayuda en la cumbre del jueves en Bruselas. "Los riesgos de dejar caer a Grecia son incalculables", advirtió Merkel al inicio de la sesión extraordinaria de la cámara baja del Parlamento, aunque reconoció que "la vía que se abre ante Grecia (es) larga y sin duda no exenta de riesgos". "Esto también se aplica para el nuevo programa, nadie puede garantizar su éxito al 100%", agregó, antes de reconocer no obstante que cualquier otra vía sería "irresponsable". La nueva ayuda a Atenas será a través del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF), establecido en 2010, por lo que necesita dinero fresco aportado por los Estados.

P.C. Grecia, Alemania, rescate financiero Peso se recupera, cierra en 12.87 Reuters El peso se apreció 0.23%, luego de que un dato mejor a lo esperado del sector vivienda de Estados Unidos lo ayudaba a remontar desde mínimos de más de una semana y a superar una racha de pobre desempeño. La moneda cerró en 12.8750 a la compra y 12.8780 por dólar a la venta, con una ganancia de 3.05 centavos, frente a los 12.9085 pesos del precio de referencia del viernes. Horas antes, el peso había caído hasta 12.9795 unidades por dólar, un mínimo no visto desde el 16 de febrero, y que marcó un punto de retorno para la corriente vendedora vista desde la semana pasada.

P.C. tipo de cambio, peso Euro se mantiene cerca de sus máximos de dos meses Reuters Nueva York - El yen se recuperó de un mínimo de nueve meses frente al dólar este lunes ya que los inversores decidieron que el avance de cerca de 6% del dólar frente a la moneda nipona este mes fue mucho y muy rápido. Aunque la mayoría de los analistas espera que la paridad dólar/yen suba aún más en el largo plazo, algunos creen que el dólar podría tener espacio limitado para avanzar por sobre los 82 yenes en el corto plazo, ya que hay una posibilidad de más alivio monetario por parte de la Reserva Federal estadounidense. El alza del dólar frente al yen ha seguido una ampliación del diferencial entre los rendimientos a corto plazo japoneses y estadounidenses, luego de un inesperado alivio monetario en Japón a inicios de este mes, junto a datos que mostraron indicios de mejoría en la mayor economía mundial.

P.C. euro, tipo de cambio Emergentes desafían a EU y quieren banquillo del BM Reuters Las economías emergentes dijeron que desafiarán la tradición de que un estadounidense presida el Banco Mundial, en momentos en que el Gobierno de Barack Obama muestra sensibilidad a la idea de un cambio en las instituciones multilaterales. Las economías en desarrollo sostuvieron el domingo que era momento de terminar con la añeja costumbre que cierra las puertas a los candidatos del mundo emergente y mantiene al frente del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional a un estadounidense y a un europeo.

P.C. Banco Mundial, economías emergentes México y Brasil, pacto en la cuerda floja Reuters Brasil y México discutirán esta semana el futuro de un acuerdo automotor que tiene en la cuerda floja negocios por unos 4,300 millones de dólares anuales, casi la mitad del comercio entre las dos mayores economías de América Latina. Brasil sorprendió este mes a México al exigir la revisión de un acuerdo para el libre comercio de automóviles que disparó en más del 700% su déficit comercial con ese país hasta 1,170 millones de dólares en el 2011. Las negociaciones programadas para el martes y miércoles en Brasilia entre el secretario de Economía mexicano Bruno Ferrari y el ministro de Comercio Exterior brasileño Fernando Pimentel podrían tener un profundo impacto para el comercio bilateral.

P.C. Brasil, comercio exterior, industria automotriz La Jornada Creció 3.0% empleo en sector manufacturero en 2011: Inegi Notimex México, DF. El personal ocupado en el sector manufacturero se incrementó 3.0 por ciento en 2011 comparado con el año previo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En su reporte sobre esta actividad, el organismo da a conocer que en diciembre del año pasado, el empleo en esa industria aumentó 1.4 por ciento respecto a igual mes de 2010. Detalla que de enero a diciembre de 2011 el segmento de obreros se incrementó 3.2 por ciento y en el de empleados aumentó 2.2 por ciento, en tanto que las horas trabajadas crecieron en 2.7 por ciento en promedio y las remuneraciones medias avanzaron 0.1 por ciento.

P.C. industria manufacturera, empleo, INEGI En la economía informal, 66% de los jóvenes más preparados: UNAM Emir Olivares Alonso México, DF. Los jóvenes de mayor preparación académica son el sector más golpeado por el desempleo en México. Un análisis realizado por académicos del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la Universidad Nacional Autónoma de México muestra que 66 por ciento de los jóvenes laboran en la informalidad, lo cual los convierte en más pobres y vulnerables. Agrega que 71.2 por ciento del total de desempleados en el país cuentan con estudios completos de secundaria y preparación media superior y superior. De acuerdo con el documento "El empleo, el ingreso y el actual gobierno", publicado en el boletín mensual Momento Económico de esa dependencia universitaria, 40 por ciento de esta población entre 15 y 24 años que labora en empresas formales no tienen seguridad social ni prestaciones.

P.C. jóvenes, educación, empleo, economía informal A la baja, tema de migración ilegal en Arizona: NYT Notimex Nueva York. Votantes en Arizona tienen a la economía y el desempleo como sus mayores preocupaciones, mientras los aspirantes presidenciales republicanos se muestran reticentes a tratar el tema de migración, señaló el diario The New York Times. El rotativo señaló que la mayoría de las fuertes protestas sobre las políticas relacionadas a los migrantes indocumentados en Arizona se fueron y la preocupación por el empleo superó a la migración de indocumentados. El patrocinador del proyecto de ley más duro de migración de esa entidad estadounidense, Russell Pearce, se retiró de su posición, mientras dos alguaciles que reprimeron

las protestas están involucrados en dificultades legales. P.C. migración El País El déficit público alcanzó el 8,51% del PIB en España durante 2011 Alejandro Bolaños Madrid 27 FEB 2012 - 20:32 CET925 Al poco tiempo de llegar a La Moncloa, el Ejecutivo de Mariano Rajoy pregonó a los cuatro vientos que la situación presupuestaria era mucho peor de lo que le había contado el Gobierno saliente. Su primera estimación fue que el déficit conjunto de todas las Administraciones en 2011 superaba el 8% del PIB, muy lejos del 6% pactado con Bruselas para el año pasado. Y, acto seguido, anunció drásticos recortes de gasto y subidas de impuestos para arañar 15.000 millones de euros. Dos meses después, el Ministerio de Hacienda ha hecho públicos los datos que sirvieron para justificar aquella decisión. Y, efectivamente, el desvío es notable: al cierre de 2011, el déficit alcanzó el 8,51% del PIB. P.C. España, déficit público, PIB La banca española aumenta su apuesta por la deuda pública a niveles récord Isabel Lafont Fráncfort 27 FEB 2012 - 12:29 CET5 Las entidades de crédito españolas acumulaban en sus balances a finales de enero deuda pública nacional por un importe de 119.099 millones de euros, cifra récord según datos recopilados por el Tesoro y que supone un aumento del 106% respecto al saldo que presentaban a finales de enero de 2011. El aumento de esta partida se ha acelerado en diciembre de 2011, mes en que las entidades añadieron a su balance deuda del Estado por importe de 24.069 millones de euros (un 34% más respecto a noviembre), y en enero de este año, con la adición de 24.631 millones de euros (un 26% más que en diciembre de 2011). El movimiento coincide con la inyección de liquidez que practicó el pasado 21 de diciembre el Banco Central Europeo (BCE), que adjudicó 489.000 millones de euros a medio millar de bancos en préstamos al 1% y con un vencimiento de tres años. El objetivo de esta medida es suplir la parálisis del mercado interbancario y engrasar la transmisión del crédito al sector privado. P.C. sistema financiero, Banco Central Europeo, deuda El G-20 presiona a Europa para que aumente sus planes de rescate Luis Prados México 27 FEB 2012 - 04:26 CET32 Una vez más la clave es Alemania. Los ministros de Finanzas de las 20 mayores economías del mundo reunidos este fin de semana en México en el marco del G-20 se han comprometido a trabajar para acordar el próximo abril un segundo plan de rescate global valorado en unos 1,5 billones de euros que evite que se extienda la crisis de la deuda de los países de la eurozona. Una promesa de ducha de dinero futura para impedir que se propague el incendio cuando los bomberos no se ponen de acuerdo sobre quién pagará la factura del cortafuegos. P.C. Europa, G-20, crisis, rescate financiero